
新华社上海1
月30日电（记者
朱翃 郭敬丹）
30 日的亚冠
资 格 赛
争
夺
中，

上海上港
队 凭 借 老

将于海在下
半场开始阶段

的一粒头球，主
场一球小胜泰国清

莱联队，顺利晋级亚
冠正赛。

本场比赛是主帅佩雷拉入主上港队
后的首秀，葡萄牙人排出了胡尔克、吕文
君和武磊的锋线组合，“锋霸”胡尔克戴
上队长袖标，老将于海则联手王燊超坐
镇后防线。

比赛开始后，主场作战的上港队迅速
进入比赛状态，在胡尔克和奥斯卡的策动
下不断向清莱联后场发起冲击。但由于是
新赛季的首场比赛，上港队员有些紧张，配
合方面状态不稳定。清莱联队则不时用快
速反击来冲击上港队的后防线。

第 23分钟，上港队连续获得角球。于
海的一次头球攻门被对方后卫挡出，于海
示意裁判防守球员有手球嫌疑，但裁判未

予理会。第 28分钟，清莱联队断球后席尔
瓦形成单刀机会，上港门将颜骏凌及时出
击到禁区外将球破坏。半场结束，两队互
交白卷。

易边再战不久，上港队迎来进球。第
48分钟，上港开出角球，清莱联门将飞身扑
出了于海的一脚射门，石柯的小角度补射
再度被挡出，但清莱联后卫门前头球解围
不当，被快速插上的于海头球攻门得手。
上港队1∶0取得领先。

领先的上港队此后踢得较为从容，掌
控了比赛节奏，无奈得势不得分。奥斯
卡的抽射被对方门将封堵，埃尔克森的
扫射又滑门而出，武磊的射门则被对手
在门线前解围，胡尔克面对门将的劲射
也高出球门。

随着补时 3 分钟满，主裁判吹响了终
场哨声，上港队最终 1∶0战胜清莱联队，顺
利晋级亚冠小组赛。

新赛季，中超联赛将有广州恒大、上海
申花、上海上港和天津权健四支球队征战
亚冠联赛。

ZHENGZHOU DAILY 72018年1月31日 星期三 编辑 潘松 校对 禹华 电话 56568179 E－mail：zzrbty＠163.com 体育新闻

挂牌时间：2018年1月12日至2018年1月25日
郑政出〔2017〕98号（网）土地，位于开元路南、田园

路西，使用权面积 14904.46平方米，竞得人为河南建业
恒新置业有限公司，成交价12122万元。

2018年1月31日

郑州市国土资源局公示

亚冠资格赛最后一轮

权健上港双双过关
新华社天津1月30日电（记者 张泽伟）天津

权健 30 日在 2018 赛季亚冠联赛最后一轮资格
赛中，凭借莫德斯特在上下半场各进的一球，以
2∶0战胜菲律宾谷神星队，从而历史性地挺进亚
冠正赛。

这是年轻的天津权健首次亮相亚洲赛场，也
是新帅保罗·索萨执教权健的“首秀”，球队以全部
主力应战，包括帕托、维特塞尔、莫德斯特、权敬原
四大外援。而对手因为签证、交通等原因，直到
30日凌晨才来到天津，属于仓促应战。

权健在上下半场采取了两种不同的战术打
法，上半场以脚下渗透为主，但由于草坪受冻，加
上对手全员防守，权健的进攻机会并不多。倒是
对手利用防守反击，在第 13分钟率先觅得一次极
具威胁的单刀射门机会，好在权健门将张鹭表现
神勇，化解了这次险情。

权健的整体实力毕竟强于对手，他们在比赛
中基本控制了局面，并在第 18 分钟率先取得进
球，王永珀开出的角球落点极佳，小禁区内的莫德
斯特一记狮子甩头将球打进。此后，场面较为平
淡，权健以1∶0领先结束上半场。

下半场，权健采用更为直接、更具侵略性的进
攻打法，制造了更多杀机，并很快扩大了战果。第
57分钟，维特塞尔中场头球摆渡给帕托，帕托将
球挑到对方防线身后，莫德斯特插上单刀赴会推
射破门。此后，权健的帕托、维特塞尔、莫德斯特
先后获得了较好的射门机会，可惜没能进一步扩
大比分，权健最终以2∶0战胜对手。

打进两球的莫德斯特赛后说，新赛季的第一
场正式比赛，自己的状态确实不错，跟队友的配合
也很好，希望延续这种状态，用自己的不懈努力和
良好状态，帮助球队一直赢下去。

在经历了半年的协商后，中超版权合同
期拟从 5年增至 10年，费用也从当初引发业
内震动的“5年 80亿”变成经过各方妥协后
的“10年 110 亿”。部分业内人士对记者表
示，经过协商取得共识是好事，但今后如何
按照足球规律办事更为重要。

版权费是一项职业联赛主要的收入来
源，也是衡量一项职业赛事能否可持续发展
的重要指标。在过去一段时期，受到观众收
视习惯、联赛职业化程度不高等因素影响，
中国足球职业联赛版权卖出了“白菜价”，与
其商业价值严重背离，有的俱乐部找转播还
得倒贴钱，这也反过来严重制约着中国足球
健康发展。

随着2015年中国足球改革大幕的拉开，
体 奥 动 力 当 年 以 80 亿 元 的“ 天 价 ”买 下
2016~2020年 5个赛季中超版权，震惊了中
国体育圈，被认为是中国足球甚至是中国体

育职业化发展的重要里程碑。得益于版权
收益，2016赛季中超各俱乐部获得分红平均
超过 6000万元，而 2015赛季这一数字才不
过1000多万元。

虽然现有的分红与当前中超俱乐部的
投入相比还相差甚远，但版权分红对多数中
小俱乐部而言都不是小数字。

东部某中超俱乐部工作人员向记者表
示，和俱乐部一整年的运营开支相比，目前的
版权分红只占到很小的一部分，对俱乐部影
响并不大。但此次各方能较好地解决之前的
分歧，拟达成新的合约，说明各方还是在努力
促成联赛和中国足球的平稳健康发展。

阿里体育首席运营官余星宇表示，中超
转播权体育圈非常关注，数字也许很直观、有
冲击力，但没有被市场广泛论证的数字还不
能说明本质问题。中国的体育媒体商业生态
环境还不够成熟，消费端的市场规模还很小，

成长需要时间，大家应该有一个平稳的心态，
中超媒体价值提升需要市场去验证与驱动。

就像一部电影少了明星会影响票房一
样，2017 赛季开始实施的限制外援、首发
U23球员等新政可能会降低中超的观赏性和
竞争性，进而对转播落地和版权分销带来一
定影响。而且，近两年体育版权市场的泡沫
已被部分挤出，版权市场遇冷是不争事实。
在此情况下，版权方、管理者、各俱乐部重新
商谈版权合同也情有可原。

另一家中超俱乐部相关人士说：“过去
中国足球有过教训，因为不职业导致赞助商
终止合同的事情也发生过。这次能取得这
样一个结果，无论对赞助商，对中国足协、俱
乐部都算是好事，算是尊重市场的多赢。希
望未来中超能稳定持续尊重足球规律的发
展，只有这样，中超这个中国最大的体育 IP
才能有更大的商业价值。”

如何借助联赛让中国足球水平快速提
升是球迷关心的问题。来自上海的一位资
深球迷董纪宏认为，中超版权合同 5年 80亿
变成 10年 110亿，从球迷的角度来说有利有
弊。弊是大牌球员少了，比赛的精彩刺激程
度、市场价值可能有所下降；利是让中国足
球市场回归理性，挤出水分和泡沫让联赛的
发展更加平稳，国际巨星再多再好也是别人
家的球员。让俱乐部加强青训，每个俱乐部
都有几个本土的甚至是本地的球星，中国足
球的发展才会根深叶茂。

重庆一位基层足协负责人表示，足球由
职业联赛、青训、业余等不同层次组成，职业
足球应该维护赞助商、观众的利益走市场之
路，而青训又有自己的规律，两者不能相互
混淆。越南 U23国家男足都打进亚锦赛决
赛了，用科学的方法加快中国足球青训建设
已是当务之急。

中超版权费“缩水”影响几何？
新华社记者 周凯 朱翃 王恒志

新华社华盛顿1月29日电 在29日进行
的NBA常规赛中，凯尔特人客场 111∶110
险胜掘金，“绿衫军”当家球星欧文在比赛
中拿下27分。

在上一场比赛中，凯尔特人在客场4分
惜败勇士。本场作客掘金，凯尔特人曾在
第二节中段一度建立 20分的分差。但在
第三节风云突变，掘金队奋起直追，在本节
结束时反超2分。

在关键的末节较量中，凯尔特人在欧
文的率领下夺回领先优势，但随着穆雷在
比赛不到 1 分钟时两分得手，双方战至
108 平。随后客队布朗三分命中，穆雷再
次得到 2分，凯尔特人保持着微弱的领先
优势。虽然此后欧文 2分不中，但巴顿的
三分同样偏筐而出，最终凯尔特人艰难地
获得了胜利。

除了欧文的 27分，凯尔特人另有 4人
得分上双，塔特姆拿下 20分。掘金队有 6
人得分达到两位数，约基奇拿下全队最高
的24分。

凭借“字母哥”安特托昆博 31分和 18
个篮板的大号“两双”，雄鹿主场 107∶95
击退缺少了恩比德的76人，赢得四连胜。

另外几场比赛，步行者 105∶96 战胜
黄 蜂 ，老 鹰 105∶100 拿 下 森 林 狼 ，灰 熊
120∶109力克太阳，独行侠88∶95负于热火。

NBA：凯尔特人险胜掘金

雄鹿队球员安特托昆博（右）在比赛中进攻 新华社发

本报讯（记者 刘超峰）昨天，一年一度的中国中学生
足球协会杯在珠海点燃战火。在率先开赛的高中男子甲
组的比赛中，河南省实验中学3∶1战胜了延边第一中学，
郑州市第九中学则以一波 3∶0战胜了北京市八一学校。
两支郑州校园足球的传统劲旅均在第一天取得了开门
红，也为本次参赛的郑州球队吹响了前进的号角

值得一提的是，本次比赛共分为三个举办地，分别为
广东珠海、深圳以及广西北海。其中，高中男子甲组的比
赛被安排在珠海举行，男子初中组的比赛被安排在深圳
举行。

中学生足协杯赛点燃战火
郑州两传统球队双双告捷

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从省教育厅年终总
结会上获悉，今年的省运会中加入中学生气排球组别的
比赛，省教育厅希望大家根据各地学校具体情况，在学校
中大力宣传并开展气排球运动，切实把气排球氛围搞起
来，为今年的省运会做好参赛准备，为我省的校园体育打
造新的亮点。

气排球运动是一项集运动、休闲、娱乐为一体的群众
性体育项目，作为一项新的体育运动项目，如今已经受到
越来越多市民的青睐。气排球由于运动适量、不激烈，男
女可以混合进场参与，适合各个年龄层次的人进行强身
健体活动。

气排球运动进入今年省运会

本报讯（记者 陈凯）在日前于江苏宜兴落幕的 2018
年全国青少年U18女排锦标赛中，河南银鸽投资青年女
排的姑娘们表现出色，最终斩获季军，展现了河南女排深
厚的后备力量。

全国青少年U18女排锦标赛，是我国青少年排球的
一项年度传统赛事，每年举办一次，旨在检验我国青少年
女排后备力量，为国家队选拔优秀人才。河南青年女排
能在今年的该项赛事中荣获季军，充分说明了我省女排
在后备人才培养方面所取得的进步。

全国U18女排锦标赛
河南青年女排获季军

本报讯（记者 陈凯）2017~2018赛季中国男排超级联赛第
二阶段排位赛B组（9~14名），昨日展开第二轮争夺，做客邢台
的河南天冠男排经过5局苦战，最终以 2∶3不敌河北男排，未能
取得第二阶段两连胜。

天津全运会后，随着崔建军、焦帅、孙凯等一批老队员的退
役，河南男排迎来新一轮的重建期，大量年轻球员入队使得这支
队伍成了名副其实的“青年军”。“新鲜血液”的补充为河南男排
带来更多的朝气和拼劲儿，但同样也带来了心态不稳和经验不
足等方面的漏洞。本赛季男排超级联赛第一阶段，河南男排虽
然也打出一些场次的好球，但是与其他对手相比还是吃了队伍
年轻的亏，只能参加B组（9~14名）排位赛的争夺。

第二阶段首场比赛，河南男排对阵湖北男排便经过 5局鏖
战，最终以3∶2逆转对手。此番客战河北男排，河南男排的小伙
子们也期待着能够延续第二阶段“开门红”的良好状态。不过首
局由于求胜心切以 15∶25告负；第二局，河南男排及时调整，以
25∶22扳回一局；第三局与河北男排战斗到最后一刻以 23∶25
惜败；关键的第四局，顶住压力的河南男排以 25∶18获胜，再度
顽强地扳平了大比分；决胜局，河南男排本有机会取胜，但由于
背上了想赢怕输的“包袱”导致心态出现波动，以8∶15输掉本局
的同时，也以大比分2∶3遗憾地告负于河北男排。

全国男排超级联赛
河南天冠惜败河北

新华社北京1月30日电 中国足协官网 30日发布公告，对
天津权健球员张修维年龄造假行为作出停赛9个月的处罚。

中国足协纪律委员会在《关于对天津权健足球俱乐部球员
张修维违规违纪的处罚决定》中称，2017年 9月 18日，纪律委员
会收到有关部门及单位提交的张修维涉嫌弄虚作假一事的材
料，经过前期审查，予以受理。

根据有关单位及运动员本人提交的注册信息、情况说明、对
当事人的听证调查以及相关司法文书等，认定张修维曾存在使
用1994年虚假年龄办理参赛证的弄虚作假行为。

依据《中国足球协会纪律准则》第六十八条之规定决定对张
修维作出如下处罚：停止张修维参加中国足球协会举办的正式
比赛9个月，自2017年 9月 19日起至2018年 6月 18日止。

中国足协表示，比赛胜利是每个参与者所追求的结果，但绝
不能以牺牲足球秩序与破坏足球规则为代价。中国足协将继续
严惩各类违规违纪行为，望各俱乐部、官员、球员共同维护比赛
秩序和来之不易的足球发展环境。

张修维年龄造假
将被停赛9个月

新华社华盛顿1月29日电（记者 王集旻）美国国会众议院
29日表决通过了一项涉及防范体坛性侵事件的法案，要求非职
业赛事监管机构必须向执法部门立即报告性侵投诉。

这一法案 2017年 11月已获参议院表决通过，本次表决时
众议院对法案做了一处修改，并将法案送回参议院再行表决，待
批准后美国总统特朗普即可签署该项法令。根据该法案规定，
若未向执法部门报告性侵指控，当事人将有可能面临一年的牢
狱之灾。

曾经在美国体操协会和密歇根州立大学体育运动队供职的
体育医生纳萨尔上周因性侵被处以最高可达 175年的刑期，有
超过 150名女性指控他性侵犯，其中大多数被侵犯时还是未成
年人，受害者中还包括若干名奥运体操冠军。此外，纳萨尔作恶
时间长达几十年，很多受害人控诉体育主管部门监管不力。

由于很多受害人在被侵害时还是孩子，很可能还无法意识到
自己受到伤害，等到发现被侵害，已经超过诉讼时效。针对这种
情况，该法案规定，28岁的受害人仍在诉讼时效期内，或者受害
人在意识到被性侵犯后十年以内均可提出诉讼，以较迟者为准。

该法案还规定，监管机构应制定“合理程序”，以限制未成年
运动员和成人之间的“一对一接触”，除非事发非常突然。

美通过防体坛性侵法案

新华社罗马1月29日电 意大利足协新主席竞选于29日进
行，但在经过四轮投票之后，由于没有一位候选人的得票率达到
相应规定，意足协的新主席遭遇“难产”。

意大利国家队去年 11月中旬在世界杯欧洲区预选赛附加
赛中遭到淘汰后不久，意足协原主席塔韦基奥宣布辞职。新任
主席将在业余联盟主席西比利亚、意丙联赛主席格拉维纳和球
员工会主席托马西三名候选人中产生。但在经过了连续四轮投
票后，三名候选人所获得的选票均未达到规定的得票率，因此本
次竞选未能选出新一任主席。

据悉，意大利奥委会将临时接管意大利足协，直到新主席就
位。此外，在意大利队下一场正式比赛前，球队新主帅的人选也
不会产生。

意足协新主席“难产”


